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Aos vinte e nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezenove, às nove horas 1 

e trinta e dois minutos, no auditório Prof. Dr. Emil Burihan, situado no andar térreo do 2 

prédio sede da Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas - UNCISAL, 3 

reuniram-se os conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário – 4 

Consu, convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: A Vice-5 

Reitora, presidindo a sessão, Profa. Ilka do Amaral Soares; o Pró-Reitor de Gestão 6 

Administrativa, Sr. Adalberto Bandeira de Melo; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Sra. 7 

Raquel Alves Araújo Sarmento; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano 8 

de Brito Dizeu; o Supervisor do Hospital Escola Portugal Ramalho, Prof. Audenis Lima 9 

de Aguiar Peixoto; o Gerente do Centro de Educação à Distância, Prof. Vagner Herculano 10 

de Souza; o Gerente do Centro de Tecnologia e Coordenador do Cursos de Processos 11 

Gerenciais, Prof. Graciliano Ramos Alencar do Nascimento; a Coordenadora do Núcleo 12 

de Ciências Humanas, Sociais e Políticas Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho 13 

Mourão; a Coordenadora do Núcleo de Saúde Materno Infantil e do Adolescente, Profa. 14 
Pollyana Almeida dos Santos Abu Hana; a Coordenadora do Núcleo de Propedêutica e 15 

Terapêutica, Profa. Simone Stein; a Coordenadora do Núcleo de Tecnologias de 16 

Informação e Comunicação na Educação, Profa. Helena Rodrigues Câmara; a 17 

Coordenadora do Curso de Enfermagem, Profa. Graciliana Elise Swarowsky; a 18 

Coordenadora do Curso Tecnológico de Alimentos, Profa. Cícera Maria Alencar do 19 

Nascimento; a Coordenadora do Curso de Segurança do Trabalho, profa. Karina Rossana 20 

Menezes Schussler; o Coordenador do Curso de Gestão Hospitalar, Prof. Rafael André 21 

Barros; a Representante dos Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, 22 

Profa. Janayna Mara Silva Cajueiro; a Representante dos coordenadores dos programas de 23 

extensão, Profa. Joceline Costa de Almeida; a Representante docente do Centro Ciências 24 

Integradoras - Categoria Auxiliar, Profa. Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano; 25 

a Representante docente do Centro de Educação à Distância – Categoria Assistente, Profa. 26 

Regina Nunes da Silva; a Representante da Associação dos Docentes da Uncisal, Profa. 27 

Josefina da Silva Santos; a Representante do Sindicato dos Servidores da Uncisal, Sra. 28 

Risonilda Costa da Silva; o Representante Discente do Diretório Acadêmico de Medicina 29 

D. A. 2 de maio, Acadêmico Maykon Wanderley Leite Alves da Silva. Demais 30 

Presentes: Renata Cardoso Couto, lotada na PROEG; Ana Valkiria de Paula da Silva, 31 

Secretária do Consu; Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, respondendo pela 32 

Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Apreciação do processo E: 33 

41010.0000005408/2019, que trata da redução de vagas para ingresso mediante processo 34 



 
ESTADO DE ALAGOAS 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS - UNCISAL 
CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

Campus Governador Lamenha Filho - Rua Doutor Jorge de Lima, 113 - Trapiche da Barra - Maceió/AL. CEP 57.010-382 

Fone: (82) 3315-6703 - CNPJ 12.517.793/0001-08 

 

 

 

Ata da sessão extraordinária de 29 de outubro de 2019 - Página 2 de 5 

seletivo no curso superior de Tecnologia em Segurança no Trabalho; Apreciação do 35 

processo E: 41010.0000005409/2019, que trata da redução do número de vagas para 36 

ingresso mediante processo seletivo no curso superior de Tecnologia em Alimentos; 37 
Apreciação do processo E: 41010.0000007198/2019, que trata da redução de ofertas de 38 

vagas anuais para o Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet. Iniciando 39 

os trabalhos, Profa Ilka do Amaral, presidindo a sessão, realizou a leitura da pauta, 40 

parabenizou aos servidores pelo seu dia, comemorado em 28 de outubro, explicou o 41 

motivo da ausência do Prof. Henrique Costa, Presidente do Consu que naquele momento 42 

participava da inauguração da Unidade de Pronto Atendimetno no bairro do Jacintinho, 43 

juntamente com o Secretário de Saúde. Continuando, a Presidente em exercício explicou 44 

que os dois primeiros processos da pauta desta Ata  foram aprovados por unanimidade na 45 

Câmara Acadêmica do dia 10 de outubro de 2019, o  terceiro processo que trata da 46 

redução de ofertas de vagas anuais para o Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para 47 

Internet passou pela Câmara Acadêmica, sendo aprovado por unanimidade,  no entanto,  o 48 

processo não estava em sua íntegra,  e advertiu aos  conselheiros que faria uma discussão 49 

a parte, posteriormente, sobre esse processo. Em continuação a Presidente explicou que a 50 

sessão extraordinária necessitou ocorrer em detrimento do prazo de envio da 51 

documentação dos cursos acima citados e continuou a explicação, esses três cursos 52 

Tecnologia em Segurança no Trabalho, Tecnologia em Alimentos e Tecnologia em 53 

Sistemas para Internet são os que vão participar do Sisu. Segundo determinação desse 54 

Conselho os cursos que no último vestibular tiveram concorrência inferior a um candidato 55 

por vaga iriam passar o ingresso à universidade via Sisu e para que isso ocorresse, 56 

precisaria encaminhar  a documentação ainda naquela semana, por esse motivo não foi 57 

possível esperar pela sessão ordinária do dia 5 de novembro. Em seguida passou a fala à 58 

Profa. Karina Schussler  para argumentar sobre os pontos específicos da solicitação de 59 

redução de vagas. A Profa. Karina Schussler iniciou sua fala informando que tinha todo o 60 

respaldo do NDE e do Colegiado, após as discussões em duas reuniões acharam 61 

necessário solicitar a  redução das vagas dos cursos em questão e enfatizou que o start 62 

desse processo foi o relatório da  PROEG junto a Controladoria sobre o  estudo de evasão 63 

e concorrência. Observou-se o decréscimo a partir do ano de 2017 e mostrou a real 64 

necessidade de diminuição das vagas dos cursos superiores de Tecnologia em Segurança 65 

no Trabalho, Alimentos e Sistemas para Internet. Enfatizou a dificuldade de viabilização 66 

de aulas práticas dos cursos. Prof. Alberto Monteiro solicitou que os cursos começassem a 67 

fazer estudos dos motivos da evasão. Profa. Karina Schussler falou acerca da 68 

problemática de regularização da profissão de Segurança no Trabalho, onde muitos alunos 69 

desistem da graduação para retornar ao ensino técnico por falta de emprego. Sra. 70 

Risonilda Costa informou que teve dificuldade no entendimento, realizando 71 

questionamentos acerca do motivo fático da evasão, o impacto financeiro na Universidade 72 

e habilitação do curso via MEC. Profa. Karina Schussler falou que quanto à evasão, já 73 

havia respondido com a problemática de regularização de profissão. Quanto ao segundo 74 
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ponto, mostrou que evitando turmas muito pequenas, com 6 (seis) ou 7 (sete) alunos, 75 

geraria, por exemplo, economia de energia. Quanto ao terceiro questionamento, informou 76 

que o curso está passando por um processo de reconhecimento por meio da Secretaria de 77 
Educação Estadual. Profa. Francine Souza Loureiro colocou suas preocupações quanto ao 78 

momento de abertura do curso, se foi preconizada a quantidade de vagas para os cursos 79 

tecnológicos e se a diminuição das vagas acarretaria em algum problema jurídico, ou se 80 

seria necessário um parecer jurídico para tal situação; apresentou a necessidade do retorno 81 

das feiras dos cursos, já discutida em outras reuniões, com o intuito de divulgação; 82 

ratificou que as empresas preferem contratar o técnico ao invés do tecnólogo em 83 

segurança no trabalho. Profa. Pollyanna Abu Hana questionou se a diminuição de vagas 84 

teria algum impacto em discussões posteriores com o Governo e lembrou que em uma 85 

ocasião a Profa. Cristiane Maria Alves Martins, foi a uma assembléia e os pariticpantes 86 

insinuaram que a Universidade não conseguia segurar as vagas dos cursos, como também 87 

lembrou que na ocasião da visita do Reitor da Uneal a uma reunião do Consu, ele disse 88 

que através do ingresso dos alunos pelo Sisu na Uneal , conseguiu resolver a questão de 89 

vagas nos cursos.  Em reposta a Profa. Pollyanna Abu Hana, a Profa. Karina Schussler 90 

esclareceu que  possivelmente quem teve essa fala não trabalha na Uncisal e explicou que 91 

a universidade sofre bastante pelo fato de não ter os laboratórios e o apoio que deveria, 92 

não oferece a possibilidade de um especialização porque a universidade não tem tempo 93 

não tem condição, não tem estrutura, e que não vislumbra necessidade de haver 60 94 

(sessenta) vagas para um curso que não tem procura. Como exemplo, Profa. Karina 95 

Schussler mostrou que não havia necessidade em ter uma turma de 5 (cinco) alunos em 96 

um curso se no final do semestre so iria haver 1 (um) aluno, que iria atrasar pelo fato de 97 

necessitar ser removido para outro semestre, o CTEC quer oferecer curso de  qualidade. 98 

Prof. Graciliano Ramos pontuou algumas análises sobre o pedido. Como primeiro ponto, 99 

informou que os cursos tecnológicos foram abertos em 2016, a proposta foi encaminhada 100 

pela Profa. Cristina Câmara e estudos de readaptações de professores e estruturais foram 101 

realizados. Naquele momento foi consignado pelo Conselho Superior que a aprovação dos 102 

cursos se daria mediante provimento de condições funcionamento pela Universidade, 103 

portanto, as Coordenações dos cursos Tecnológicos utilizariam os laboratórios a partir do 104 

terceiro semestre. Nos processos de adequação dos laboratórios, vários pontos de 105 

melhorias foram postos, inclusive com os estudos de impacto financeiro, no entanto desde 106 

2016 a condição não veio. No primeiro vestibular houve grande procura, nos seguintes 107 

houve uma queda brusca. Pontuou que diversos alunos que optam por cursos 108 

tecnológicos, em primeira opção gostariam de cursar outros cursos a exemplo de 109 

Medicina ou Enfermagem, e utilizaram-se do direito de reopção, como aluno da 110 

Universidade. Prof. Graciliano Ramos solicitou o registro em ata que achava uma 111 

vergonha enquanto Universidade, oferecer cursos tecnológicos sem nenhum aparato 112 

tecnológico. A medida tomada preventivamente seria diminuição de vagas para que se 113 

desse a estrutura mínima necessária para os alunos. Exemplificou que existe um aparelho 114 
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comprado no processo de 2016, no entanto o mesmo ainda não foi instalado por falta de 115 

rede elétrica específica para o aparaho, apesar de no processo estar especificado a 116 

necessidade. Mostrou que a medida administrativa tomada seria a redução do número de 117 
vagas para que a estrutura a ser providenciada em caráter emergencial atenda as 118 

necessidades. Destacou que ano passado recebeu um documento do Ministério Público 119 

questionando que o erário público estava sendo gasto com turmas de 5 (cinco) alunos. A 120 

ideia seria utilizar o recurso de maneira melhor possível. Respondeu a pergunta da Profa. 121 

Francine Souza Loureiro de Mendonça enfatizando que a Universidade possui autonomia 122 

no momento de diminuição de vagas, e que tal redução ajudará no processo de 123 

reconhecimento. Mostrou que a Universidade precisa ter seriedade e prudência nas 124 

questões discutidas acima. Prof. Rafael de Barros destacou que toda a discussão foi feita 125 

na Câmara Acadêmica e que na EAD ocorrem coisas parecidas com os cursos 126 

tecnológicos que precisam ser estudadas posteriormente. Profa. Ilka do Amaral ressaltou o 127 

encaminhamento dos processos de redução que foram através da detecção da necessidade 128 

por meio dos NDE’s, seguindo a notificação ao Colegiado do Curso que é deliberativo, 129 

acatando ou não o que foi posto, seguindo à PROEG, posteriormente à Câmara 130 

Acadêmica e Consu, mostrando assim que o Conselho Superior tem autonomia para 131 

diminuir, mas não aumentar. Informou que acha prudente diminuir a quantidade de vagas 132 

e que esta foi indicada como medida protetiva. Prof. Alberto Monteiro sugeriu que a 133 

Universidade montasse uma justificativa sólida perante a sociedade e ao Governo, se 134 

existisse  uma estrutura física que ficaria ociosa  e professores que ficariam ociosos, 135 

existiria também, um estudo para que outros cursos sejam implementados, em resposta a 136 

esse questionamento, o Profe. Graciliano deu como exemplo o  curso Técnologico  de 137 

Alminentos, se ele fosse encerado, a proposta seria abrir um curso de Nutrição 138 

Bacharelado. Sra. Risonilda Costa sugeriu traçar outra decisão, mostrou que a 139 

Universidade deve se preocupar sim com as opiniões externas,  por elas serem 140 

importantes, mesmo com as críticas recebidas e sugeriu que a Uncisal apresentasse ao 141 

Governo do Estado sua importância. Colocou a preocupação em relação à Resolução do 142 

Conselho Estadual de Educação nº 649 que levanta alguns pontos em relação à avaliação, 143 

já que a Uncisal não obteve uma boa nota. Encerrando a discussão, os conselheiros 144 

decidiram fazer a votação em bloco, relativa à diminuição de vagas dos 3 (três) cursos, de 145 

Tecnologia em Segurança no Trabalho, Tecnologia em Alimentos e Tecnologia em 146 

Sistemas para Internet. Sendo então, aprovadas as reduções com 18 (dezoito) votos a 147 

favor, 1 (um) voto contra e 1 (uma) abstenção. Nada mais havendo a tratar, Profa. Ilka do 148 

Amaral Soares, às dez horas e vinte minutos, agradeceu a todos e encerrou a sessão. Eu, 149 

Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, 150 

lavrei a presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os 151 

conselheiros presentes à sessão. 152 

Ilka do Amaral Soares ______________________________________________________  153 
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Karina Rossana Menezes Schussler ____________________________________________  166 

Rafael André de Barros____________________________________________________ 167 
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Risonilda Costa da Silva_____________________________________________________ 173 
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